



FEDERACIÓN DE SINDICATOS DE
PROFESIONALES DE LA SALUD PRIVADA

FESPROSAP

NEWSLETTER N° 2
SEPTIEMBRE
ESPECIAL ANIVERSARIO

INFORMAD@S

Síguenos  

www.fesprosap.cl

ESTAMOS DE ANIVERSARIO

FEDERACIÓN CUMPLE DOS AÑOS



Entrevista a Delfín Levicoy,
Presidente Fesprosap

"Tengamos esperanza en el poder de las bases"

[Página 3](#)

[Página 2](#)

Hitos e imágenes de nuestra Historia

[Página 3](#)

La experiencia de nuestra

NUESTRO RECORRIDO DE DOS AÑOS

DURANTE ESTOS DOS AÑOS DE EXISTENCIA HEMOS ESTADO PRESENTES EN DIVERSAS INSTANCIAS SINDICALES Y SOLIDARIAS

El 28 de agosto del 2021 ante la Inspección del Trabajo se constituyó nuestra Federación, un objetivo que se venía conversando desde hace más de diez años atrás y que logró cumplirse por la urgencia y necesidad de contar con la unidad y la fuerza de varios sindicatos del mismo sector.



Visita a "la moneda chica".

El martes 28 de enero del 2022 tuvimos una cita en la "Moneda Chica", para manifestar, a las autoridades del aquel entonces Gobierno entrante, nuestra absoluta decepción y rechazo por no haber sido incluidos, como Sector Privado, en la formulación de la Ley que entregaba 14 días compensatorios de descanso adicional para el personal de salud, en compensación al extenuante trabajo realizado en los difíciles tiempos de Pandemia. Finalmente esto formó parte de un camino que logró ser considerados en esa ley.



Ayuda a damnificados.

Cómo Federación empatizando con el dolor y pérdida ocasionadas por los terribles incendios en la Región del BíoBío, fuimos el 27 de febrero de 2023 a dejar nuestra ayuda a las familias afectadas. También el 17 de julio, FESPROSAP, representado por Dirigentes de sus Sindicatos Bases y parte de su Directiva, fue en ayuda a Coltauco en la Región de O'Higgins, y colaboró con los damnificados de las inundaciones que afectaron a la zona producida por las lluvias de fines de junio. Luego el 27 de julio se asistió con ayuda a la comuna de Licantén por los mismos problemas ocasionados por la lluvia.



Participación en el Parlamento.

Regularmente se ha asistido a instancias legislativas para dejar en claro las preocupaciones y propuestas de las y los trabajadores de la salud privada en específico de lo que percibe nuestra Federación sobre sus bases. La más reciente participación fue el 30 de agosto en la comisión de Salud del Senado, instancia en la que se conversó sobre el proyecto de ley corta para la Isapres, en la instancia también participó la Ministra de Salud Ximena Aguilera.



DELFIN LEVICOY, PRESIDENTE FESPROSAP

“TENGAMOS ESPERANZA EN EL PODER DE LAS BASES”

¿Como nace la Federación?

La Federación nace por necesidades que las organizaciones sindicales tenemos en común. Nos dimos cuenta que debíamos comunicarnos mejor. Por ejemplo, estábamos en una negociación colectiva y nuestro empleador decía *“esto no se puede hacer, no se puede aplicar”*, y después de aceptar esa negociación con ese argumento nos enterábamos que en otra clínica si existían esos derechos o prácticas laborales que nos negaba el empleador.

¿Cuales son los logros de la organización?

Hay logros que no se ven claramente pero que tiene que ver con la información entre sindicatos; bonos, negociaciones colectivas, experiencias. Estamos en contacto directo. Y algo que sí se ve, y fue un hito importante, fue lograr que se promulgara el proyecto de los 14 días de descanso por todo el trabajo que exigió la pandemia.

¿Que objetivos sindicales persigue Fesprosap?

Nuestro objetivo son mejores condiciones y en ese camino hemos ido creciendo. Una de las características que tiene esta federación es la diversidad absoluta no solamente en la cantidad socios que tiene cada sindicato que la forma, pues no hay ningún requisito en el número de asociados. También hay diversidad de pensamiento político y además somos sindicatos que hemos nacido



en épocas diferentes, algunos con mucha experiencia. Somos una federación joven comparada con otras. Nuestra principal herramienta es la información, eso es poder.

Algun mensaje a las bases de la Federación.

El mensaje que quiero enviar a la federación siempre es de que se tenga la esperanza en el poder de las bases. De confiar en los dirigentes sindicales que son elegidos por las propias bases. Que puedan tener la seguridad de que van a velar por sus mejores condiciones. Y cuando eso no está pasando en el proceso eleccionario cambiarlo.

Bianca Guerra Pérez
Sindicato de Profesionales Red Salud Santiago

“LA FEDERACIÓN HA SIDO UN SÚPER APOYO”

Sobre la llegada a la Federación...

Nosotros no estábamos cuando se conformó el sindicato habíamos estado en conversación desde que nos formamos como sindicato. Nosotros empezamos a ser miembros de FESPROSAP justo con una de los grandes hitos que fue conseguir los 14 días reparatorios, nuestra llegada fue justo en ese proceso.



La experiencia de la organización...

La Federación ha sido muy buen apoyo. Nos prestamos apoyo que sirve para proteger a las bases del sindicato. Si tú tienes la experiencia de la negociación de otro sindicato te sirve. Por ejemplo, a nosotros en una negociación pedíamos un fondo para capacitación y nos dijeron que no. Pero resulta que en otro sindicato si lo tenía y ese es un argumento para mostrarle al empleador. Si tienes dudas puedes llamarlos, en la Federación ha sido un súper apoyo.

Los objetivos...

Seguir avanzando en nuevos objetivos, terminar los proyectos y poder tener más participación de las bases.

SALUDAMOS A LAS Y LOS TRABAJADORES EN NUESTRO ANIVERSARIO DE FESPROSAP

En este día especial, queremos expresar nuestro más sincero saludo a todos los sindicatos, trabajadores y trabajadoras que forman parte de esta valiosa organización sindical. Durante estos dos años, hemos construido un camino sólido en la lucha por los derechos y las condiciones laborales de quienes trabajan en el sector de la salud privada, un trabajo que ha sido fundamental para nuestra sociedad.

En este tiempo, hemos enfrentado retos y obstáculos, pero también hemos celebrado logros significativos. Cada uno de ustedes ha desempeñado un papel esencial en este proceso, y su dedicación y compromiso son la fuerza que impulsa nuestra federación hacia adelante. Mientras celebramos este aniversario, recordemos que nuestra unidad y solidaridad son nuestras mayores fortalezas. Sigamos trabajando juntos con determinación, aprendiendo de nuestras experiencias y celebrando cada paso que nos acerca a nuestros objetivos comunes.

Este segundo aniversario marca otro hito en nuestro viaje, pero sabemos que aún hay mucho trabajo por hacer. Sigamos adelante con el mismo espíritu de unidad y compromiso que nos ha llevado hasta aquí. Estamos convencidos de que juntos lograremos un futuro mejor para todos los trabajadores y trabajadoras de la salud privada en Chile.

Una vez más, ¡feliz segundo aniversario, FESPROSAP! Sigamos adelante en nuestra causa con fuerza y determinación. ¡Salud, Unidad y Solidaridad!

